

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, SÁBADO 27 DE JUNIO DE 1903

NUMERO 499

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

-DE-

ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

— PRECIOS DE TABACOS

BREVAS		en cajas	de 100	¢	7.00
Nacionales	"	Nº 1	"	"	5.00
"	"	2	en paquetes	"	4.00
"	"	3	"	"	3.00
"	"	4	"	"	2.00

PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral	en	Cajetilla,	el	100	\$	7.00
"	algodón	"	paquetes	"	100		3.50
"	Trigo	"	"	"	100		3.50
Cigarrillos	suelos	de cualquier papel			800		3.00

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las succulentas Harinas

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quieran los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

¡ PUEBLOS DE EXTENSION !

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto del ARTE DENTAL. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina de los Doctores E. A. Friis y Felipe Gallégo, especialistas en esta clase de trabajo

Extracciones sin dolor

OFICINA: contigua á la Botica Francesa frente al Parque Central
HORAS de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.

Espacio disponible para

EL FENIX

Almacén de ropa hecha

SAN JOSÉ **ROBERTH NOS.** COSTA RICA

Con Sucursal esquina del Parque Central
— antiguo local ocupado por don Pepe Durán —

Este acreditado Establecimiento ofrece al público artículos recientemente recibidos de Europa y Estados Unidos, tales como

vestidos para niños

de DRIL y CASIMIR desde 2.00 colones en adelante, de estilo muy bonito, última novedad, doble cuello y pechera de piqué blanco, todos de fantasía.

Para caballeros y jóvenes

tenemos permanentemente un gran surtido renovado cada semana TERNOS de casimir y dril bien confeccionados, de telas superiores y variadas, de diversos colores y de novedad, cuyo precio está al alcance de todo el mundo, pues son reducidísimos; satisfaciendo al mismo tiempo el gusto más exigente.

Como Agentes exclusivos que somos de una gran fábrica de

corbatas de París

tenemos en depósito lindísimas y de gran variedad de clases y colores las de última moda en París y las ofrecemos tan baratas como compradas en la misma fábrica. Los estilos más modernos son: las Elegantísimas Marconi, Kitchner, Santos Dumont, "Parisienses", etc, etc, que sirven especialmente para cuellos dobles y rectas. En lazos las Frou frou, Zaza, Olga, Musset, Naná, Orient, etc, en colores modernísimos, negras de faillet y raso y blancas de batista.

En CAMISAS

hay una selectísima existencia y á precios muy liberales. Las hay en colores firmes con y sin puños y cuellos desde 2 colones.

Blancas de piqué pechera suave y dura, propias para ceremonia; en formas y clases tantas como puedan desearse

Calzado americano

importado directamente de las mejores fábricas, á precio de costo. También fabricado en el país con materiales americanos, formas variadas entre éstas algunas medias botas para invierno. Botas cosidas á mano para niños.

SOMBREROS

Además, con surtido completo de SOMBREROS de fieltro, lana, paja y pita, gorras, etc, etc.

Perfumería Guantes Joyería

Nuestros precios son fijos y tan módicos, que no admiten competencia

Veritas, Veritatis.

De todas las preparaciones similares conocidas es indudable que tiene conquistado un puesto muy preferente otorgado por el voto unánime de la clase médica y de la opinión pública, la célebre é incomparable

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Constituída por tónicos directos de la medicación hematogena, que propenden á reparar las pérdidas del líquido sanguíneo, haciéndole recobrar su composición normal, llena cumplidamente su indicación en todos los casos en que se encuentra deficiente ó alterado factor tan importante de nuestra organización.

En los países intertropicales las pérdidas que experimenta el organismo debido á las copiosas diaforesis originadas por las altas temperaturas y su frecuente volubilidad, traen como consecuencia estados de debilidad general y afecciones del aparato respiratorio, que la Emulsión de Scott infaliblemente regenera y combate ventajosamente.

Exíjase la verdadera de Scott.

De venta en las Boticas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

12 A

ALERTA!—A los barberos se les avisa que en la tienda Manchester House de Juraidini frente á la Botica Oriental, en el Mercado, se venden las legítimas navajas de Bengala. El que quiera afeitarse solo y sin espejo, puede comprarlas, porque son las mejores debido á su fineza y buena calidad.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

Director y Redactor.

Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR

TEODORO ABCAZAR

Precios de suscripción

Por 1 mes. ₡ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 372, APARTADO NO. 86.

EL DERECHO

¿A qué más?

El Doctor Zambrana y "El Noticiero" han tocado retirada perseguidos por los últimos disparos de Dreyfus. No será yo quien trate de romper, como Bonaparte en Eylau, el hielo á cañonazos, para que los fugitivos encuentren *política* muerte bajo la nieve. Al enemigo que huye, puente de plata, ó de colonas, que da lo mismo, y no por ese camino resucitará, como Lázaro, el general ateniense que tal dijo. Pues si, han tocado retirada; mas no se crea que por falta de intrepidez personal, sino por agotación ó agotamiento de proyectiles, que los argumentos no son cápsulas á las que se puede llenar de pólvora sobre el mismo campo de batalla, y quien carece de ellos, perdida la lleva, si no esgrime el sable y á sablazos concluye con el enemigo. Y ya que á última hora llego, como hombre á quien se le ha atrasado el "reloj de la civilización", no me privaré por cierto de reir, á mandíbula batiente, de la ferocidad y coraje con que esos titanes batallaron, y de la sin igual ligereza de sus piernas. Sin duda que, si enviamos unas ambulancias á recoger los heridos por el sable del Doctor, llenaremos con ellos los hospitales de sangre; y si un cuerpo de caballería á perseguir los fugitivos, raro no sería que, tal cual encontraron al orador ateniense, el inmortal Demóstenes, después de la batalla de Queronea, preso por las ramas de un arbutto, encontrara (la caballería) ad no menos inmortal orador, preso por las púas de una cerca de alambre... haciendo República.

Como si los hechos vinieran tan sólo para reforzar las filas de nuestros poderosos argumentos, y á disparar flechas incendiarias por sobre los hombres de ellos, ayer nuestros diputados pidieron al Congreso que la Comisión Permanente no goce de sueldo alguno; primer paso para la caída de ese cuerpo privilegiado. Y el proyecto fué desechado.

¿Qué quiere, pues, V. doctor Zambrana? ¿Qué, señor Noticie

ro? ¿Qué pueden cuatro ó seis diputados contra todo el Congreso? No, por Dios! no pidan peras al olmo ni diputaciones al Gobierno! El panorama de la situación es clara. Pero mañana será otro día. "Nuestra estúpida organización militar" que concentra en una sola mano las fuerzas todas de la República, de la Monarquía, del Imperio, del bajalato ó del cacicazgo, es la causa primordial de este desorden administrativo; de esta máquina gubernamental que, mirada por todos lados, no presenta perfil alguno democrático, sino un aspecto deminiaco. Ni más ni menos que el famoso molino aquel torpemente construido, sin orden distribuidas sus piezas, al revés complementemente, con las aspas para abajo y las muelas, toda la dentadura al aire, y que sin embargo caminaba admirablemente al menor soplo de viento, moliendo á diestro y siniestro (como nuestra máquina gubernamental) á cuanto bicho viviente se acercaba á él.

Para coronar la aventura, el buen Murillo en su Revista de la Prensa, llama *poetas* á nuestros representantes; que en verdad no han escrito ni la Poesía de la Historia, ni elegías al Tesoro ni himnos á la Transacción, ni versitos á Iglesias en forma de cartas *políticas*; que si nosotros tenemos *poetas* para cantar. las verdades, Vds. los tienen é inmejorables para rogativas para lo cual hay gentes de *dolce* garganta, que con sólo unos cuantos caracoleos de la misma y unas cuantas cabriolas de palabras sonoras, rinden al más pintado personaje, que bien es sabido que, desde Orfeo, la música domestica á las fieras.

¿Y bien? Cuando nuestros Representantes defendían con lujo de razones y altivez republicana la soberanía del Congreso en los debates aquellos sobre las reformas constitucionales, ¿qué dijo Ud., Doctor! ¿Tronó por ventura contra esa imposición? ¿Qué oposición vertió sobre el asunto? ¿Se olvidó entonces de hacer República? ¿Y que dijo "El Noticiero"? Si don Ascensión Esquivel vetado hubiera todas las reformas, inclusive aquella que restablece el principio de alternabilidad y prohíbe el de reelección, ¿qué hubieran hecho Uds? ¿Decir que el Congreso, á pesar del veto, puede conocer de una reforma constitucional? No! hubieran dicho que el veto es sagrado. . . . y siempre haciendo República. . . .

Y entiéndalos Dios, que la lógica de ellos es. "Si me debes, me debes, y si no me debes, de todas maneras me debes", y nosotros no vinimos al mundo para solucionar geroglíficos que hartos estamos de. . . . Novejarque y de ellos. Si nuestros Representantes presentan un proyecto, como el de echar abajo la Ley de Imprenta se enfurecen Uds. y les llaman

intransigentes, neos, sistemáticos, anarquistas, que tratan de poner obstáculos al Gobierno; y si prudentes esperan la hora de combatir, ¡ah, entonces la cosa varía de aspecto! no saben defender sus ideales, no hacen nada. . . . ¡Oh, mundo, oh, lógicas! Ello nos recuerda la frase aquella de Calígula con motivo de la muerte de su hermana: "*Que sean descuartizados los que no la lloren, por que es mi hermana; y que sean quemados los que la lloren, por que es una diosa.*"

Saint Beuve.

Sección Independiente

Señor Redactor de
"EL DERECHO"
San José.

Muy señor mío:

Deseo me haga el favor de dar cabida en su digno periódico á las siguientes líneas, pues es muy necesario que el público se entere de los progresos alcanzados en Cartago bajo el régimen de la nueva Administración. ¡Oh Dioses, llegasteis al poder y volvisteis las espaldas al pueblo. Ahora diréis, estamos arriba, comamos bebemos, durmamos y lo demás. y el pueblo. De esto ahora no os ocupáis, antes lo necesitabais para que os sirviera de escala, y ahora. Adiós mi flores, si te ví no me acuerdo. Aquí tenemos una Municipalidad tan activa que no se preocupa por el bien público, el Mercado, lo que es el techo es un pascón, ó que digo, una zaranda, á los trucheros se les moja la ropa y el Administrador don Francisco Peña, pone oídos de mercader, le gusta que se le pague puntualmente la mensualidad adelantada, pero coger siquiera las goteras jamás; mientras tanto la Municipalidad no hace por donde exigir al mencionado Administrador que coja las goteras siquiera. Los trucheros pagan un exceso, pues por una trucha de 3 1/2 varas más ó menos de frente y 2 1/2 lo más de fondo pagan ₡15 al mes y 1 colón á la Municipalidad, total ₡16.00 mensuales y adelantaditos.

Nada menos á un señor Arguedas se le moja la ropa constantemente siempre que llueve, pero si se lo reclama al Admcr., ó sea á la peña, éste dice que la Compañía no responde por los daños que cause el edificio. Cuando don Ricardo Nanne y don Felipe Gallegos fueron Administradores, todo marchaba bien, todo reclamo era atendido, pero ahora se topa con una peña, Sr. Peña, y es tiempo que coja las goteras del Mercado, pues para eso se le paga adelantado para que V. cumpla con voluntad con su deber. Señor ógalos, señor escúchelos, señor, tenga piedad de los pobres trucheros, señor, á

tí me encomiendan no lo dejes de tu mano señor, amén. Srés. Municipés, cuándo mandarán una comisión para que se imponga cómo está el mamarracho del Mercado y si es justo el derecho que pagan los pobres trucheros? A Vdr. se encomiendan, escúchenlos, atiéndalos.

La fiesta de la inauguración estuvo tan espléndida como no tiene una idea, baste decir que era pura aristocracia; los discursos avemaría, ni se oían. A los de las escuelas que fueron á cantar, no se les dió ni un tostet, ni un vaso de agua, mucho menos una kola; á la Banda de San José dicen que ni un trago de aguardiente, tal vez por observar la ley de don Cleto. ¿Por qué quitarían del profesorado del Colegio de San Luis, á don Clodomiro Picado y don Celso Gamboa? ¿Será porque son católicos? Por falta de instrucción no puede ser, pues allí hay ahora como profesores personas que comparado su talento y su instrucción con la de don Clodomiro y don Celso, son unos niñitos. Por venganzas políticas habrán destituido al señor Picado y al señor Gamboa? No puede ser, pues nuestro Gobernador es muy católico, y el no le permitiría á la Municipalidad semejante cosa, pues sabe que nuestra religión católica no permite venganzas de ninguna especie.

¿Por qué siendo prohibido por la ley de licores trasladar patentes de taquillas de un pueblo á otro, el Gobernador de esta Provincia don Nicolás Jiménez concedió el traslado de dos de San Francisco del Agua Caliente á la ciudad de Cartago? Será que este señor hace estirar y encoger á su antojo la ley en referencia? Y no habrá un superior que lo corrija para que no cometa errores ni disparates? Lo hará el señor Gobernador por sencillez y porque le da la gana, y los taquilleros no protestan? ¿Cuántas taquillas concede la ley para la ciudad de Cartago, y cuántas hay? ¿En qué país vivimos?

Baste por hoy señor Redactor, en otra le daré más datos de esta provincia.

Soy de U. muy atento. y S. S. y amigo

CRISPÍN.

Cartago, 24 Junio 1903.

DE TRES RIOS

Entre las mejoras que el Municipio actual hace, hay una superior á todas, y es la de ponernos un doctor; pues debiera hacer un esfuerzo porque el Gobierno nos lo mandara, pues en casi todos los cantones y distritos lo tienen. La mayoría de los vecinos somos pobres y no podemos las más de las veces

salvar á los nuestros por lo caro que nos cuesta traer un doctor de San José. Ojalá atienda esta súplica, pues es necesidad imperiosa.

No sé por qué siendo la mayoría de los vecinos republicanos, no circula bastante *El Derecho*, pues debiera circular más que otros diarios; pero no, es lo contrario.

2° Corresponsal.

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n° 537, me comprometo ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

SECCION NOTICIOSA

¡DOLOROSEÑOS!

Ojo, sí ojo, y no os dejéis poner cipreses, hasta en las narices. A *vuela vista* hemos contado ayer tarde 23 matas de esta planta en el que se llamará Parque de la Dolorosa. Aquello parece un Cementerio y no un Parque.

Protestad, pues dentro de poco tiempo, tendremos que llamar á ese paisaje, "Parque de los Cipreses."

Unos observadores.

AYER dijimos que doña Mercedes de Obregón estaba enferma de mucho cuidado; hoy rectificando, consignamos con mucho pesar la desaparición del escenario de la vida de la respetable matrona doña Mercedes Loria de Osborne.

Su entierro se verificó con mucha pompa y selecto acompañamiento de nuestra sociedad en la mañana. A su afligido esposo y demás familia presentamos nuestro más sentido pésame.

ENTRE nosotros y precedente del Puriscal se encuentra nuestro amigo don Macedonio Esquivel. Lo saludamos.

NO ES cierta la noticia de que el Gremio de Tipógrafos se halla disuelto, lo que sí hay, es que la mayoría de los que lo componen son empleados de la Imprenta Nacional y no quieren perder su puesto, en estos tiempos de crisis, ó desafiar las iras de los de arriba, aceptando un lugar en un gremio que lo que quiere es completa independencia. ¡Bien por los disidentes!

HEMOS recibido la importante revista "Pluma y Lápiz" cuyos agentes en esta son Iglesias Hnos. Recomendamos su variada lectura, y damos las gracias.

A HACER la República de Zamarana!

Para Golfo Dulce piensa el Gobierno mandar todos los vagos y mujeres de mal vivir que abundan en nuestro tiempo. Ya que se trata de fundar una colonia con lo peor de nuestra sociedad, sería bueno que se hicieran ensayos

y obtener así el mejoramiento de esa fracción deportada.

Bueno es, que los sociólogos y criminalistas, hicieran un estudio sobre el particular, adoptable á esa gente que por sus vicios, vivirá aislada.

¡Tal vez así, se haga la tan decantada y soñada República!

UN AMIGO nuestro, carpintero nos ha mostrado una carta de Cartago en que piden con instancias el que se vaya á fundar el Gremio de Carpinteros. Probablemente esos trabajos principian en la semana entrante. ¡Un aplauso á los cartagineses!

GREMIO DE Carpinteros.

Hemos recibido la siguiente invitación:

San José, Junio 26 de 1903. Habiendo el Gremio de Carpinteros celebrar reunión general cada domingo último de mes esta Directiva hace la honra de invitar á U. á la que tendrá lugar el 28 del corriente en el *Salón Boliche*, á las 12 m.

Asuntos importantes y de trascendencia general reclaman su presencia, así mismo que para la distribución de los estatutos impresos.

Esperando no nos niegue su concurso, nos es grato subscribirnos de U., Attos. S. S.

LA DIRECTIVA

ACUSAMOS recibo de los estatutos del Gremio de Carpinteros. Damos las gracias y cuando tengamos espacio disponible nos ocuparemos de ellos.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 537.

LA *Prensa Libre* es una vieja ridícula.

Repetidas veces, hemos oído al Dr. Zambrana que él fué quien hizo la Transacción, que había sido un ideal de él hacía muchos años.

Recordamos que una vez diciéndonos ésta en casa del Dr. Flores, en Heredia abrió la boca y mostró el colmillo al público diciéndonos que lo tenía muy amarillo.

Luego, saquemos consecuencias. Si el doctor Zambrana es el padre de la Transacción, y Redactor de *La Prensa Libre*, y logró que su obra llegara al poder, naturalmente que él con su *Prensa Libre* tiene la mayoría de Diputados en el Congreso, apoyados por la fuerza, de la cual ellos hacen de cuando en cuando ostentación.

Si *La Prensa Libre* con su Redactor de *colmillo amarillo* teniendo mayoría de diputados apoyados por la fuerza no han podido hacer nada bueno, ¿que podría hacer *El Derecho* con sólo cuatro diputados, que tienen en contra el capricho de los demás y la mala voluntad de un gobierno fruto de rogativas, suplicas caricias, etc?

TOMAMOS de *El Centinela*.

“Ya que se piensa abrir el concurso sobre la letra del Himno Nacional, creemos nosotros, que sería conveniente que todos los trabajos que á ese respecto se envían, fuesen publicados en “*La Gaceta Oficial*” para que la Prensa dé su opinión imparcial, y se oigan las críticas que se hagan, para que el Jurado dé su fallo de acuerdo con la opinión pública, pues, de otra manera, el Certamen, resultaría la Caribá de Ambrosio. Si damos esta idea es para que el fallo sea *justo*”

Tiene razón el colega que le sobra, pero ¡no cree de todas maneras que sea *justo*?”

Suscripción nacional para levantar una estatua al Benemérito ciudadano don Juan Mora Fernández, primer Presidente de Costa Rica y fundador de la República.

(Continuación)

“La Justicia Social”	5 00
Alberto Gallegos	10 00
Manuel Vte. Jiménez	5 00
Pedro León Páez	10 00
Alejandro Alvarado	5 00
Juan Fedco. González	5 00
José Astúa Aguilar	5 00
Alberto Pacheco	15 00
Demetrio Sanabria	5 00
Emilio Echeverría	5 00
Carlos Monge U	5 00
Dr. Calderón	5 00
Dr. Franc? Rucavado	5 00
Alfredo Esduivel	10 00
Alejandro Cardona	5 00
Alejandro Alvarado H	5 00
Rafael Machado J	5 00
Eliás Castro	5 00
Pío. J Fernández	5 00
Arturo Fernández	5 00
Adán García	5 00
Carlos Bonilla	2 00
Daniel Robles	2 00
Manuel Soto Lara	2 00
Manuel Monge C	2 00
Alberto Jiménez R	2 00
Federico Mora	10 00
Juan F. Ferraz	5 00
Mariano Rodríguez	5 00
Abel Pacheco	5 00
Carlos M ^a Jiménez	5 00
Miguel W. Angulo	5 00
José Luis Carranza	2 00
Juan R. Acuña	2 00
Manuel Martínez	5 00
José Ramón Chavarría	5 00
Ardilión Castro	5 00
Alberto L. Páez	5 00
Víctor Trejos	5 00
Pedro Alvarado	5 00
Manuel Collado	5 00
Alberto González	5 00
Enrique Chaverri	5 00
Franc? V. Sáenz	5 00
Ricardo Chacón	1 00
Mauro Alvarez	2 00
Guillermo Coronado	10 00
Gabriel Coronado	5 00
Salomón Guzmán	5 00

Franc? M ^a Iglesias	00
Juan Zaledón P.	00
Eduardo Beech	00
Ramón Román Rojas	00
José Luján	00
Antonio Castro A.	00
Guillermo Gargollo	00
Abraham Guevara	50
Gregorio Martínez	00
Francisco Cabezas	00
Mauro Fernández	00
Tobías Solís	00
Marco Tulio Pérez	00
Gregorio Martín C.	00
Franklin Jiménez	00
Joaquín Fernández	00
Dr. E. Carranza	00
Dr. N. Toledo	00
N. N.	00
Roberto Brenes G	00
Carlos Aragón	00

DESPENSAS hermitas, comedas y baratas, en gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n^o 537.

Una bola de billar

Un periodista francés que ha viajado mucho por Aica y visitado varias veces á Egipto relata los siguientes que demuestra lo penoso que es la obtención de una bola de billar.

Una caravana, dice el referido escritor, que atravies el interior de Africa llevado marfil para los puntos de embarque cuenta siempre a el curso de su expedición 60 muertes ya sean resultados de combates ó asesinatos 30 hombres quedan por lo regular en el camino á causa de enfermedad ó cansancio.

La caza de Elefantes que el marfil ocasiona por término medio 10 muertes. Abra bien, suponiendo que un diente de Elefante de regular dimensiones y sin defecto de dos ó tres bolas de billa se puede venir en conclusión de que cada bola representa por lo menos una muerte ó un crimen.

grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n^o 537, que inmediatamente un oficial á su casa y lo dejará en perfecto estado.

RICARDO KRIEBEL

Dentista Alemán

DESPACHA

en la casa frente á la de Ion

Federico Tinoco.

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da a don en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n^o 537, que te manden un oficial para demorar á los estropearles.

ALQUILO cuartos para hombres solos.—Entenderse en el establecimiento de Justo Canossa, esquina de El Pago

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Sin rival medicina, aprobado por las FACULTADES DE MEDICINAS —Cura la tisis la bronquitis, la gripe, la tos, el asma— y demas afecciones de las vias respiratorias se garantiza el efecto de esta medicina.

DEPOSITO EN LA BOTICA DE “LA VIOLETA”

La fuerza de los débiles.

La fuerza de los débiles está en el estómago. No hablan precisamente de la fuerza física representada por músculos, sino de la fuerza vital, ó sea la resistencia contra los ataques de cualquier enfermedad. Falta absoluta de digestión es muerte segura. Falta parcial de digestión es debilidad y exposición á toda clase de peligros.



Todos los médicos saben que lo que necesita un estómago débil es descanso, ayuda, algo que haga sus veces, algo que le economice trabajo, algo que lo cure sin gastarlo, algo que evite y cure la indigestión, las agruras, los gases, la ocupación, las náuseas; algo, en fin, que se prepare precisamente para las enfermedades del estómago é intestinos, como las

Pastillas del Dr. Richards.

No venimos á imponer nuevas doctrinas, ni á crear nuevos sistemas. Apelamos al buen sentido de todos. ¿Es acaso lógico que las enfermedades del estómago puedan curarse con hierro—no importa en qué forma se presente—ó con purgantes, sean en líquidos ó píldoras? El hierro no deja de ser hierro porque se ponga en forma bonita y se anuncie á los cuatro vientos. Al fin y al cabo es un metal muy útil para fabricar arados y clavos, pero no siempre útil para los enfermos y jamás utilizable lógicamente en las enfermedades del estómago é intestinos.

En cuanto á los purgantes, puede decirse que son un mal necesario. A veces conviene tomar un laxante suave, pero tomar purgantes constantemente es acabar con el estómago.

Las Pastillas del Dr. Richards no contienen ingredientes purgantes ni minerales. Son digestivas y antisépticas simplemente.

Las Pastillas del Dr. Richards son quizás el único remedio anunciado al público que merece ambos calificativos: digestivo y anti séptico.

Se venden en todas las farmacias buenas; las recetan los mejores médicos y las han usado con éxito millares de pacientes.

“Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente.”

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK



REGALO

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agradabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies O.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 cto más barata que la extranjera.

Fábrica: 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: por el apartado n.º 153. San José.

Tip. de "El Derecho"

disponible

MIJON
Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y varias mercaderías de excelente calidad, y a precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

Tipografía de "El Derecho"



Contado con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagre y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud— Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados en La Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro viejo

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia c. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA Imperial Lager Beer

se vende en esta casa á C. 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á C. 39.

BREVA GLORIA
Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTEN EN GENERAL

LA ULTIMA JOYA
Empresa de Funerales
TELEFONO N.º 142

Avenida 7a. 50 vs. al E. del Palacio de Justicia

Dispone de un variado surtido de cajas y ataúdes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carrros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para paseo, de primer orden, con los mejores cales de tiro. Coches de toda clase.

JUSTO CANOSSA

Comerciante al por mayor y almenudeo.
Esquina de El Pago.